
平成２２年１月１２日（火）　午後７時００分～９時００分
落合第一地域センター３階　集会室
委　　　　　員 ２１名
特別出張所：山本所長、川崎副所長、新川主査、関口活動支援員
１．代表挨拶
２．議　　　事
　　１）各PT報告　
　　２）センターまつりへの参加について
　　３）視察について
　　４）地区協フェスタ　会計報告
　　５）（仮称）自治基本条例区民検討会議報告
　　６）第３期委員の募集について
　　７）その他
①平成２１年度第１０回落合第一地区協議会次第
②平成２１年度第１２回「広報PT」会議の概要
③平成２１年度第９回「自転車問題PT」会議概要
④平成２１年度第１４回「ふるさと落合」会議概要
⑤平成２１年度第１５回、１６回「安全・安心PT」会議概要
⑥落合第一地区協議会　視察（案）
⑦落合第一地区協議会　第３期委員募集！！
⑧落合第一地区協議会　（タブロイド版広報紙の原稿と、修正案）
⑨みどりの風　平成２１年第７号
⑩身近な政府・新宿区の自治を考えるつどい
⑪新宿区自治基本条例区民検討会、検討連絡会資料　一式　（６回分）

1 清水代表挨拶
・ １／３０（土）午後１時３０分から「新宿区自治基本条例検討連絡会議中間報告会」が開催さ

れる。一人でも多くご参加を頂き、理解を深めて頂きたい。

・ １２／１４に臨時役員会を召集し、新年度の委員募集要領及び委員構成は従来通りとした。

また、自治基本条例の中で地区協議会の位置づけについては現在明確な目途も立っていな

いのが実状なので、落一地区協の要望としては、「区民の区政への参画の場」と「地域課題

解決の場」という２点に関しては、必ず条例上の位置づけに定めて欲しい旨の要望を出す事

としたが、これらの結論は役員会のものなので、本日の全体会で方針決定を得たい。

2 議　　　事
１）各PT報告
◇広報PT　（配付資料②参照）
・ 昨年同様、今年のセンターまつりにも参加してはどうか。催し物については、実行委員会を立

上げ、その中で考えていく。

・ みどりの風　第７号は、可能であれば１月の全体会で配付できるようにしたい。

◇ 自転車PT　（配付資料③参照）
・ センターまつりへの参加は、昨年同様に実行委員会を立ち上げて行うのがよい。催し物は、

クイズ（地区協に関するもの）が良いと思う。

・ 第１４回無灯火防止啓発キャンペーンを１／２２（金）に実施する。

集合・・・１７時（落合第一特別出張所会議室）　　　啓発活動・・・１７時３０分～１８時３０分

・ 放置自転車・買い物客の自転車整理状況を確認する為、目白通りの自転車利用状況の視察

を検討する。

・ ２／１６PM２：００～に、自転車対策係の高須係長を呼んで、新宿区の自転車対策について

の勉強会を開催する。

◇ ふるさと落合PT　（配付資料④）

配布資料

平成２１年度第１０回　落合第一地区協議会の概要

日　　　時
場　　　所
出　席　者

協議内容



・ センターまつりへの参加は、昨年同様に実行委員会を立ち上げて行うのがよい。催し物は、

落合検定クイズ第２弾はどうか。

・ ＤＶＤは、１２月に下落合編がほぼ編集終了。１月に上落合編、２月に中落合編を順次編集し、

３月に一つにまとめる。

◇ 安全・安心PT　（配付資料⑤）
・ センターまつりには参加を希望。催し物としては、パネル展示、落合検定クイズ、大声コンテ

ストなどをやってはどうか。

◎ 安全安心マップについて

・ 安全安心マップの掲載内容を検討中。地図に白紙の部分が多く、もっと様々な事を記載した

らよいのではないか、とのご意見もあると思うが、各家庭で自分の使い易いように、各自が必

要な情報を記入してもよいのでは、との考えから、ゆとりをもたせてある。

１月、２月で校正を行い、今年度中には完成させ配布をしたい。

◎ 視察について　（配付資料⑦参照）

・ 視察日・・・２／２３　　

・ 視察場所・・・井の頭公園の湧水並びに玉川上水散策、野川公園の湧水、深大寺不動の滝

２）センターまつりへの参加について
・ 各ＰＴでセンターまつりへの参加について討議頂いたところ、参加に前向きな意見が多かった。

センターまつりへの参加についてを全体会で討議頂きたい。

また、参加の仕方は実行委員会を立ち上げるという意見が出たが、それに関してはどうか。

＜決定事項＞

センターまつりには昨年同様、実行委員会を立ち上げて参加を希望する事に決定。

第１回の実行委員会までは、昨年の実行委員長　小野委員に任せる。

３）視察について
・ 視察場所、視察時期について安全安心ＰＴから提案があった。皆さんのご意見を伺いたい。

＜決定事項＞

安全安心ＰＴの提案で決定。

４）地区協フェスタ　会計報告　（竹内佳苗委員）
＜収入＞ ＜支出＞

焼いも売り上げ・・・・・ 10,290 　　　　さつま芋・・・・・・・・・・・・・・ 4,200

野菜売り上げ ・・・・・・ 35,270 　　　　プロパンガス ・・・・・・・・・・ 2,800

合計・・・・・・・・ 45,560 　　　　落語家謝礼 ・・・・・・・・・・・ 20,000

　　　　野菜仕入れ ・・・・・・・・・・・ 51,200

　　　　ガソリン代・・・・・・・・・・・・・ 3,683

　　　　落合の自治講師謝礼・・・ 24,000

　　　　マジックペン・・・・・・・・・・・ 126

＜支出＞ー＜収入＞＝94,014 　　　　写真展示参加賞・・・・・・・ 12,500

◎ 地区協フェスタでは94,014の支出 　　　　みんなの木紙代・・・・・・・・ 2,784

がありました。 　　　　コピー代 ・・・・・・・・・・・・・・ 240

　　　　大声コンテスト経費 ・・・・・ 720

　　　　３人乗り自転車紙代・・・・・ 891

　　　　写真プリント代・・・・・・・・・ 315

　　　　袋代 ・・・・・・・・・・・・・・・・・ 215

　　　　大声測定器・・・・・・・・・ ・・ 15,900

合計・・・・・・・・・・・・・ 139,574

５） （仮称）自治基本条例区民検討会議報告
・ １／３０に検討連絡会主催の中間報告会がある。多くの皆さんにご参加頂きたい。

・ 検討連絡会では、「区民の権利・責務」の部分について３者の合意が得られた。（12／22資料）

・ 区民検討会議では住民投票について討議している。検討会では住民投票を常設したいという

話でまとまっているが、行政・議会では常設は考えていない。



・ 住民投票の中の現在の論点は、投票の成立要件と有権者の年齢である。例えば全有権者の

１０％が投票して、過半数得たからその結果を尊重するのかといった事。また、年齢に関しては

１８歳にするか、２０歳からにするかを討議している。詳細は12／7分を参照。

・ 住民投票と並列して、地域自治の基盤をどうするかを討議した。これに関しては、いきなり町会

や地区協を問題とするのではなく、地域自治の基盤が本当に必要かどうかという事を次回か

ら討議するという話になった。詳細は1／6運営会の資料参照。

■ 質問１

前回の全体会で決定した地区協議会の意見は、会議の場では伝えて頂いたのか。

● 回答１

現在は住民投票について討議しているので伝えていない。今後、地域の基盤についての討議

に入ってくる。その際には各地区協議会の意見を言う機会があると思うので、そこで伝える。

６）第３期委員の募集について　（清水代表）
・ 今年度は委員の改選期を迎える。新年度における構成上の改革について役員会で討議した

ところ、自治基本条例の骨子も未発表の現在、先んじて当地区協の構成変えを論じるのは時

期尚早との結論で、新年度の委員募集要領及び委員構成は従来通りで推移する事と結論を

出した。配付資料⑦について、ご意見があれば発言頂きたい。また、募集要領については、次

回の全体会で議決をとるので、欠席される方には委任状の提出をお願いしたい。

＜委員からの意見＞

① 「活動例」という言葉は分かりずらい。「これまでの活動」のように分かり易い方がよい。

② 募集は掲示板だけで行なうのか。もっと募集方法を考えた方がよい。

③ いつから募集するのか、というのを記載した方がよいのではないか。

④ 地域課題解決の場という点で考えると、委員はある程度、地域の特性や他地域団体の事、地

区協の意義や目的を知らないと、古い方と一緒に地域の事を協議する事ができないと思う。

「４　応募できる方」の在住・在勤・在学期間を１年から３年に変更してはどうか。

⑤ 新しい方にも、新しい考えを持ってどんどん入って来て欲しいので、１年のままでよいと思う。

⑥ 引っ越してきたばかりの方などが「３年」というのを見た場合、閉鎖的な印象を受けると思う。

⑦ 募集要領に、様々な縛りをかけるような事は記載しない方がよい。文章表現を柔らかくする。

⑧ 名前だけの委員の方がいるのは良くない。議決にも関わる。それを何とかしたい。

⑨ 「毎月第1火曜日の全体会に出席し、地域の課題について議論をする意欲のある方」のような

内容の一文をいれられないか？

⑩ 『毎月第１火曜日に全体会を開催します』という事を、別項目を立てて記載したらよいのでは。

⑪ 会議日程の記載は、「地区協議会とは」「役割」に続き、３番目位に持ってくるのがよいと思う。

⑫ 団体からの推薦委員に出席しない人が多くいる。欠席する時には別の人を出すべき。

⑬ 団体からの推薦委員は、自分の団体に地区協議会での協議内容を伝えるのも役目。

＜決定事項＞

在住・在勤・在学１年以上とする。意見①、⑦、⑩、⑪を踏まえ、事務局で修正し、次回の全体

会で承認をとる。

３）その他　（事務局）
◎ タブロイド版広報紙の記事について
・ ３月発行予定のタブロイド紙の原稿があがってきた。事務局で文章を修正したものと併せて

見て頂き、ご意見を頂きたい。

＜決定事項＞

事務局の修正案を区の広報に提出する。

◎ 新年会について
・ 平成２２年１月２９日（金）　午後６時から新年会を開催することになっているが、開始時間を

３０分遅らせた方がよい方が多い場合は、時間をずらす。

＜決定事項＞

日時：平成２２年１月２９日（金）　午後６時３０分～８時３０分

場所：日本海庄や　落合店


